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Às oito horas e trinta e três minutos do dia seis de junho do ano de dois mil e vinte e dois, 1 

reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, sob a presidência 2 

do professor João Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da UFLA. A reunião foi realizada 3 

por videoconferência, no endereço meet.google.com/bkq-kkzp-uyh e estavam presentes 4 

os seguintes conselheiros: Valter Carvalho de Andrade Júnior (Vice-Reitor), Mateus Pies 5 

Gionbelli (representante do CEPE), Carlos Eduardo Silva Volpato, Fernando Henrique 6 

Ferrari Alves, Francisval de Melo Carvalho, Helena Maria Ferreira, João Domingos Scalon, 7 

Luiz Henrique Rezende Maciel, Moacir de Souza Dias Júnior e Priscila Vieira e Rosa 8 

(diretores das Unidades Acadêmicas); João Cândido de Souza (Pró-reitor), André Geraldo 9 

Cornélio Ribeiro, Daiane Alice Henrique Ament, Eduardo van den Berg, Jeferson Almeida 10 

Dias, Júlia Moretto Amâncio, Rodrigo Garcia Barbosa e Rodrigo Norberto Pereira 11 

(representantes docentes das Unidades Acadêmicas); Adeilson de Carvalho, Alfredo Carlos 12 

Júnior, Antônio Elizeu da Rocha Neto, Luiza Arantes Junqueira e Noelly Alves Lopes 13 

(representantes dos servidores técnico-administrativos); Zacharias Dannyel de Alencar 14 

Guedes Fontes (representante dos estudantes dos cursos de graduação); Laura Salve 15 

Silveira (representante dos estudantes dos cursos de pós-graduação) e Elisângela Elena 16 

Nunes Carvalho e Jacqueline Magalhães Alves (representante das políticas de EDI). 17 

Inicialmente o Senhor Presidente deu as boas vindas aos representantes docentes das 18 

Unidades Acadêmicas que passam a integrar o Conselho, a saber: André Geraldo Cornélio 19 

Ribeiro em substituição ao conselheiro Carlos Eduardo Silva Volpato; Eduardo van den 20 

Berg em substituição ao conselheiro Thiago Alves Magalhães; Guilherme Vieira Pimentel 21 

em substituição à conselheira Maria Emília de Sousa Gomes e Júlia Moretto Amâncio em 22 
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substituição ao conselheiro Francisval de Melo Carvalho. Foram saudados também os 1 

Diretores das Unidades Acadêmicas Francisval de Melo Carvalho que passa a substituir o 2 

conselheiro Dany Flávio Tonelli; Teodorico de Castro Ramalho que passa a substituir a 3 

conselheira Elaine Aparecida de Souza e Carlos Eduardo Silva Volpato que passa a 4 

substituir a conselheira Zuy Maria Magriotis. A todos desejou uma proveitosa 5 

participação. Na sequência, em cumprimento à pauta da reunião foram tratados os 6 

seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 7ª reunião do CUNI de 19/5/2022. Aprovada com 7 

correções apontadas pela conselheira Jacqueline Magalhães Alves. Segundo. Referenda da 8 

Portaria nº 368/2022, que designou os conselheiros Rossano Wagner de Lima Botelho, 9 

Moacir de Souza Dias Júnior e Thiago Alves Magalhães para procederem a análise e emitir 10 

parecer sobre a proposta de criação do Departamento de Gestão Educacional, Teorias e 11 

Práticas do Ensino. Após esclarecimentos a Portaria foi referendada. Terceiro. Resolução 12 

Normativa que dispõe sobre o Regulamento do Programa de Análise Socioeconômica 13 

dos(as) discentes de graduação e de pós-graduação dos cursos presenciais da 14 

Universidade Federal de Lavras. Foi esclarecido tratar-se de normativa aprovada 15 

equivocadamente pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE), visto ser de 16 

competência deste Conselho Universitário os assuntos relacionados à assistência 17 

estudantil. Colocada em discussão, a conselheira Elisângela Elena Nunes Carvalho, Pró-18 

Reitora de Assuntos Estudantis e Comunitários, discorreu sobre a norma e sua tramitação 19 

na Procuradoria Geral da UFLA e no CEPE. A conselheira Júlia Moretto Amâncio após 20 

explanação sobre o tema mencionou que os critérios de raça e de gênero deveriam ser 21 

considerados na avaliação socioeconômica e solicitou que fosse avaliada a possibilidade 22 
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de inclusão desses critérios na normativa. Falou também do projeto intitulado “Painel da 1 

Assistência Social” que visa contribuir com as políticas de assistência social, onde tem se 2 

verificado uma imensa dificuldade de os estudantes terem acesso à avaliação 3 

socioeconômica, seja por desconhecimento do instrumento normativo ou ainda pela 4 

escassez de servidores técnicos e assistentes sociais na instituição, para realizarem as 5 

avaliações dos estudantes, o que tem levado a uma significativa diminuição no número de 6 

estudantes bolsistas. Relatou a necessidade de reavaliação da política de assistência 7 

estudantil para que não seja impactado o sistema de bolsas. O Senhor Presidente sugeriu 8 

que a norma proposta fosse analisada nos termos propostos corrigindo-se o vício de 9 

origem causado pela aprovação por Conselho incompetente, e que fosse instituído um 10 

grupo de trabalho para avaliar o contexto apresentado pela conselheira Júlia e a 11 

possibilidade de se contemplar os critérios de raça e de gênero em nova normativa, 12 

respeitados os limites orçamentários e de legalidade. A conselheira Jacqueline Magalhães 13 

Alves concordou com as colocações apresentadas pela conselheira Júlia Moretto e citou 14 

outros critérios que deveriam ser considerados. Mencionou também a necessidade de as 15 

propostas apreciadas neste Conselho contemplarem a linguagem adotada na redação dos 16 

atos normativos. A conselheira Laura Salve Silveira questionou a disponibilidade de auxílio 17 

moradia para os estudantes da pós-graduação e sugeriu que a proposta contemplasse 18 

também a possibilidade de assistência estudantil para os estudantes da pós-graduação. A 19 

conselheira Elisângela Elena Nunes Carvalho discorreu sobre os auxílios disponíveis aos 20 

estudantes e sobre a gestão da PRAEC na efetiva implementação da assistência estudantil. 21 

Após discussões a norma proposta foi aprovada com duas abstenções de votos e acatada 22 
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a sugestão da Presidência de constituição de grupo de trabalho para revisão da mesma. 1 

Após a conclusão dos trabalhos, nova proposta deverá ser apreciada por este Conselho e 2 

adotada nova normativa. Conforme manifestação dos conselheiros o grupo será composto 3 

pelas conselheiras Júlia Moretto Amâncio, Elisângela Elena Nunes Carvalho, Jacqueline 4 

Magalhães Alves, Laura Salve Silveira, Zacharias Dannyel de Alencar Guedes Fontes e pela 5 

Assistente Social Paula Pereira de Alvarenga. O grupo será constituído por ato 6 

administrativo. Quarto. Homologação de nome para compor o Conselho Deliberativo da 7 

FUNDECC, mediante proposta apresentada pelo Reitor da UFLA, por meio do Memorando 8 

Eletrônico nº 18/2022 e em atendimento ao Estatuto da respectiva fundação. Após 9 

esclarecimentos o Senhor Presidente colocou o nome indicado para a apreciação dos 10 

conselheiros, sendo homologado o nome do professor Rafael Farinassi Mendes para 11 

integrar o Conselho Deliberativo da Fundação, em substituição ao professor Giovanni 12 

Francisco Rabelo, na qualidade de membro suplente. Quinto. Proposta de alteração do 13 

Regimento Interno da Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis e Comunitários. Após 14 

manifestação do conselheiro Valter Carvalho de Andrade Júnior, presidente da comissão 15 

designada pela Resolução CUNI nº 044/2021 encarregada de avaliar os regimentos dos 16 

órgãos da UFLA, o regimento foi aprovado. Sexto. Proposta de alteração do Regimento 17 

Interno da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas. A pedido da Pró-Reitora de Gestão de 18 

Pessoas, protocolado na Secretaria do Conselho, e após consentimento dos conselheiros, 19 

o Regimento foi retirado da pauta para averiguações. Sétimo. Política de Preservação e 20 

Valorização do Patrimônio Cultural e Científico da UFLA. O Senhor Presidente deu ciência 21 

da comissão designada pela Portaria nº 363/2021 encarregada de elaborar a política e um 22 
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plano de ação  para os museus da UFLA, visando atender as   recomendações constantes no 1 

Acórdão nº 1.243/2019 do Tribunal de Contas da União; e fez menção ao parecer emitido 2 

pela Câmara de Pesquisa e Extensão deste Conselho. Após a manifestação da conselheira 3 

Priscila Vieira e Rosa, presidente da Câmara, a proposta foi colocada em votação e 4 

aprovada. O trabalho realizado pela comissão foi elogiado pelos conselheiros. Oitavo. 5 

Política Cultural da UFLA. O Senhor Presidente discorreu sobre a proposta formulada pela 6 

Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (PROEC) e fez menção ao parecer emitido pela 7 

Procuradoria Geral. Colocada a proposta em discussão, a mesma foi aprovada. Da mesma 8 

forma como tratado no item anterior desta ata foi registrado pelos conselheiros as 9 

congratulações aos membros da comissão designada pela PROEC pelo excelente trabalho 10 

realizado. Nono. Proposta de Resolução que regulamenta a gravação e a disponibilização 11 

em áudio e vídeo das reuniões dos órgãos colegiados superiores da Universidade Federal 12 

de Lavras. O Senhor Presidente fez a contextualização da proposta, a qual foi elaborada 13 

pela comissão constituída pela Portaria nº 342/2021, composta pelos servidores Ana Luiza 14 

Garcia Campos (Departamento de Direito), Márcio Machado Ladeira (Pró-Reitoria de 15 

Planejamento e Gestão), Valter Carvalho de Andrade Júnior (Vice-Reitoria), Júlio César 16 

Teixeira Júnior (Pró-Reitoria de Graduação), Warlley Ferreira Sahb (Coordenadoria Geral 17 

de Educação a Distância), Ana Eliza Ferreira Alvim da Silva (Coordenadoria de Divulgação 18 

Científica) e Fernando Elias de Oliveira (Coordenadoria de Operação e Segurança da 19 

Informação). A proposta visa atender o disposto no artigo 69 do Regimento Geral da 20 

UFLA, foi submetida à Procuradoria Geral e conforme deliberado por este Conselho em 21 

reunião realizada em 29 de setembro de 2021, submetida à análise e manifestação das 22 
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Unidades Acadêmicas. Todas as Unidades se manifestaram sendo que o Instituto de 1 

Ciências Exatas e Tecnológicas (ICET) foi a única que propôs melhorias na redação da 2 

proposta elaborada pela comissão. Colocada em discussão, vários conselheiros se 3 

manifestaram, sendo os questionamentos e as dúvidas esclarecidos pelo Senhor 4 

Presidente e pelo conselheiro Valter Carvalho de Andrade Júnior. Após discussões 5 

deliberou-se por acatar as sugestões advindas do ICET e delegar competência ao 6 

conselheiro Valter Carvalho para juntamente à Secretaria do Conselho proceder melhorias 7 

na redação de forma a clarificar e tornar exequível o ato normativo. Foi estabelecido o 8 

prazo de 120 dias para que os órgãos colegiados da UFLA possam se organizar e fazer 9 

cumprir o disposto na norma. A proposta foi aprovada sendo registrados um voto 10 

contrário e uma abstenção de voto. Décimo. Proposta de Resolução que dispõe sobre o 11 

Programa Institucional de Bolsas (PIB/UFLA). Foi dada a palavra a conselheira Elisângela 12 

Elena Nunes Carvalho, presidente da comissão encarregada de consolidar em ato 13 

normativo único as várias normas vigentes no âmbito da instituição inerentes à concessão 14 

de bolsas. A conselheira falou do trabalho realizado pela comissão e das recomendações 15 

contidas no parecer emitido pela Procuradoria Geral, as quais foram atendidas. Após 16 

outros esclarecimentos pertinentes a norma que dispõe sobre o Programa Institucional de 17 

Bolsas foi aprovada. Décimo Primeiro. Proposta formulada pelo Comitê Interno de 18 

Governança (CIGOV) que dispõe sobre alterações no Plano de Desenvolvimento 19 

Institucional (PDI) 2021-2025. O Senhor Presidente apresentou aos conselheiros as 20 

alterações propostas que em síntese visam incluir a previsão de abertura de novos cursos 21 

de graduação na UFLA, incluindo os Tecnológicos e a retirada do “Objetivo Estratégico 22 
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1.5.1 - promover condições assistivas aplicando tecnologias emergentes para gestão dos 1 

serviços no campus”. Após esclarecimentos as alterações foram aprovadas. Décimo 2 

Segundo. Relatório da comissão designada pela Portaria da Reitoria nº 179/2022, 3 

encarregada de propor ao Conselho Universitário, diretrizes e procedimentos para a 4 

atribuição de nomes às avenidas e edificações do campus sede da UFLA, observada a 5 

legislação afeta à matéria. O conselheiro Antônio Elizeu da Rocha Neto, membro da 6 

comissão supracitada apresentou o relatório e falou das discussões ocorridas entre os 7 

membros. Em discussão e após a manifestação de vários conselheiros deliberou-se por 8 

retirar o assunto da pauta para que as diretrizes propostas pela comissão fossem melhor 9 

clarificadas e ainda estabelecidos os procedimentos práticos para a efetiva atribuição de 10 

nomes às avenidas e edificações do campus. Décimo Terceiro. Assuntos Gerais. O 11 

conselheiro Zacharias Dannyel de Alencar Guedes Fontes deu ciência da caminhada dos 12 

discentes promovida pelo Diretório Central dos Estudantes que ocorrerá no dia 9/6, em 13 

apoio à educação e contra os cortes orçamentários. Falou também da importância da 14 

Direção Executiva da UFLA na divulgação dos desafios e das dificuldades impostas pela 15 

falta de recursos financeiros que vem ocorrendo nos últimos anos. O conselheiro solicitou 16 

também que fosse viabilizada uma palestra ou mesa redonda, aberta a toda a 17 

comunidade, com ampla divulgação, para esclarecimentos das questões orçamentárias da 18 

Universidade e o porquê, de muitas vezes, não ser possível proporcionar melhorias, tais 19 

como ampliação dos horários do transporte coletivo interno da UFLA ou diminuição dos 20 

valores das refeições do Restaurante Universitário. O Senhor Presidente deu ciência de 21 

reunião realizada em Brasília no último dia 31 de maio, com a participação do Ministro da 22 
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Educação, do Secretário de Educação Superior, de Assessora Especial do MEC e do Vice-1 

Reitor da UFLA, para tratar de demandas necessárias ao adequado funcionamento da 2 

Instituição. Diante da preocupação com o bloqueio orçamentário de 14,5 % anunciado 3 

pelo Governo Federal em 27 de maio, as tratativas buscaram argumentar sobre o impacto 4 

dessa medida para as universidades e a sociedade, além de abordar outros pontos para os 5 

quais a UFLA vem buscando suporte e recursos. A equipe do Ministério disse estar 6 

comprometida com a busca por soluções para que o bloqueio não se transforme em corte 7 

efetivo, ou que, se ocorrer, seja em percentual menor que o anunciado. Outro ponto de 8 

demanda da UFLA foi a escassez de servidores técnico-administrativos, sendo garantido 9 

pelo Ministro a sua intervenção pessoal para que haja ampliação no quadro de técnicos 10 

das universidades, com expectativas de que o Projeto de Lei Orçamentária de 2023 já 11 

contemple esta demanda e dê suporte às contratações. Foram abordados também 12 

recursos de custeio para o câmpus de São Sebastião do Paraíso, além de demandas de 13 

pessoal para os campi da Universidade. Às onze horas e dezoito minutos nada mais 14 

havendo a ser tratado, o Senhor Presidente declarou encerrada a presente reunião e, para 15 

constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, 16 

deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes à reunião de aprovação 17 

da mesma. 18 
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